siempre objeto de la atención de esta Cámara, tema de sus trabajos, finalidad de sus reclamaciones al Gobierno y sus de gestiones cerca de las Compañías; pero está visto que hay que cambiar de procedimiento, ya que el tranquilo y respetuoso hasta ahora seguido no le ha da lo el resultado que era de esperar.

La Cámara, respondiendo á sus fines y deberes, dispuesta está á todo, pues considera que cuanto se haga en este sentido se haya dentro de una perfecta legitimidad y de la equidad más absoluta. Pretende sin embargo, antes de dar los primeros pasos en el camino de esa reivindicación de derechos que al país incumben, ver qué es lo que ese mismo país piensa y quiere en el asunto. Al efecto, la Cámara excita el celo y el interés de todas las corporaciones análogas, Cámaras de Comercio, Sociedades agrícolas, prensa, economistas, agricultores y todos cuantos del bien público se ocupan, á fin de que en la forma que estimen conveniente, ya sea publicando sus opiniones le remitiéndolas por escrito á la Cámara. formen alrededor de ésta un ambiente tal de cooperación y de entusiasmo que, por el número y calidad de sus adheridos, pueda decir, al intentar las reformas que se propone, que la acompañan no sólo la fuerza de la razón sino la razón de la fuerza».

La idea nos parece buena. Es preciso prestarle calor; invitamos á los agricultares todos á que secunden las iniciativas de le Cámara Agrícola oficial de Valencia, que con tanta energía sale al palenque.

De nuestros corresponsales

DESDE EL MORAL

Gravemente enferma se encuentra la esposa de nuestro particular amigo el Excmo. Sr. D. José Patricio Clemente.

No hemos de expresar nuestro disgusto, pues disponiendo de todas nuestras simpatías y de nuestro cariño el Sr. Clemente, parte activa tomamos en sus doores como hacemos nuestras sus alegrías.

A Dios rogamos porque guarde la vida de la virtuosa señora y digna companera de amigo tan querido, con quien nos ligan vínculos de afecto y amistad sincera.

También se encuentra enfermo, aunque muy mejorado de la enfermedad que le ha tenido en cama, D. Francisco Jiménez, amigo, correligionario y corresponsal.

Celebraremos que se restablezca en breve de la enfermedad que ha pade-

Al fin va á cumplirse el fallo de la sentencia por la que se condenaba á pagar al Ayuntamiento de Moral de Calatrava cuarenta y cinco mil y pico de pesetas que resultaron ser deudores varios indivíduos de aquella ciudad, y cuyo ex pediente, por no sabemos qué causa, dormía el sueño de los justos. Para ha-

cer efectivas esas responsabilidades se encuentra en el Moral el Agente ejecutivo Sr. Pareja, quien instruye expediente contra los c'eudores á fondos públicos, para el cobro de esas responsabilidades.

Falta hacía que ese expediente viera la luz pública y que la justicia se cumpliera ejecutando una sentencia firme dada por un Tribunal competente. Pues no basta que triunte la razón, sinó que una vez reconocida por quien puede y debe que luego no encuentre obstáculos al desenvolverse para ultimar dando á cada cual lo suyo.

Como asunto vitalísimo ya nos ocuparemos detenidamente de esta y otras cuestiones del Moral de Calatrava.

Nuestros vecinos no se paran en barras en materia de solicitudes. Enojados con la Guardia civil de aquel puesto han propuesto debida instancia solicitando se retire de aquella ciudad la fuerza que se le tiene asignada. Fundan su instancia en el hecho público de que siendo un vecindario pacífico no necesitan de los auxilios de esa fuerza armada.

Alla veremos.

Aproximándose nuevamente el período electoral, apréstanse entusiasmados los electores á la lucha no dándose punto de reposo.

Sin género alguno de duda, la de más arraigo y simpatía y la candidatura que sumará á su favor una mayoría grandísima, es la de D. Juan Francisco Gascón, pues une á su caracter de candidato oficial sus muchas relaciones y grandes amistades con los elemensos más poderosos de Moral de Calatrava.

DESDE ALMURADIEL

Nos escriben cariñosos amigos quejándose del olvido en que se tiene por todos aquella población, nacida al calor de un Rey que tanto miraba por su nación. Diciéndonos que desde que murió Carlos III hasta la fecha, sigue un decrecimiento tal y que de no volver su vista hacia esa población, dada su decrepitud, desaparecerá irremisiblemente.

Nuestro comunicante nos señala como causa única el cacicato que impera en aquella pequeña población, que lo absorve todo y todo lo consume.

De nuestra información pudiéramos agregar mucho á lo que se nos dice, limitándonos á recomendar al señor Gobernador de la provincia, aunque sea poco, dirija algún tiempo ocupardo su imaginacion el pueblo de Almuradiel, siguiera sea por representar en el mapa de España la colonia que para grandes fines relacionados con el orden y seguridad pública fundara el augusto Rey.

NOTICIAS

Y ya que en nuestra crónica nos quedamos en la puerta del Juzgado municipal, siendo como somos tan respetuosos con la justicia, hemos de pasar, siquiera así hagamos con ello público un acto que nos llamó la atención por producir, bien mirado una cuestión de etiqueta entre autoridades de distinto orden.

Nos referimos á la negativa de la pareja de la Guardia civil del puesto de Torrenueva á firmar el acta en que se contenía la sentencia del juicio celebrado por denuncia de la misma, por infracción de la Ley de Caza, negativa que á nuestro entender implica ó una desconfianza á la autoridad juzgadora ó un desconocimiento absoluto del procedimiento de estos juicios, puesto que ningún perjuicio ni pérdida de derecho representaba autorizar con la firma el acto que había presenciado y se había ejecutado á su ins-

Bueno es publicarlo, por si llevan razón los guardias aplaudirlos, y sinó para que conozcan de ello sus superiores.

Y, basta por hoy.

En la seguridad de que el impuesto de alcoholes va á establecerce sobre nuevas bases, y creyendo posible que afecte la forma de monopolio ó la de conciertos para el pago, se ha formado un numeroso grupo de financieros de Asturias, de Bilbao y de otras distintas regiones de España que se propone estudiar el asunro y tal vez hacer proposiciones al señor Villaverde, cuando se conozca su pensa-

Por ahora no es un Sindicato, sino una Comisión de estudios y nada más.

Por eso noticiarlo á los alcoholeros de nuestra región para que estén al tanto y puedan prestar su concurso á obra tan relacionada con sus intereses y los del todos en general.

Recomendamos muy de veras á nuestras lectoras y padres de familia el colegio de corte y confección de la enseñanza de la mujer que la señorita doña Concepción García ha establecido en esta población y su calle de Bataneros, pues de gran aplicación para la vida práctica representa en la mujer una economía el conocimiento de materia tan relacionada con su sexo.

Ha llegado nuestro particular y querido amigo, el conocido camisero de Madrid D. Pascasio Arroyo, con objeto de hacer el trasiego.

Recomendamos eficazmente la asistenal espectáculo que ha de tener lugar en nuestra Plaza de Toros la tarde próxima.

De paso para la feria de Sevilla, donde va contratada, se encuentra en esta población la célebre compañía internacional-acrobática que dirige BLONDIN y en la que figuran artistas de gran renombre de los principales circos.

No es reclamo, el espetáculo es digno de verse y por eso recomendar la asis-

El domingo per la tarde á la Plaza de

Por no haber llegado á teimpo la car de nuestro corresponsal en Madrid, nos vemos privados de insertar las noticias que nos remite nuestro querido amigo D. Santiago de Mosella.

MERCADO

VINOS

Vino tinto corriente. . 6,00 ptas. arroba » blanco » . 6,00 > Vinagre blanco . 4'50 . Alcohol puro de vino. 25

CEREALES

Candeal.		11,00 p	eseta	s fanega.
Trigo		10,00	>	
Panizo		13,00	,	
Cebada.		7,25		
Aceite.		8,75	*	arroba.
Patatas.		1,00	*	*

ESPECTÁCULOS

PARA MAÑANA DOMINGO

Circo Gallistico.—A la una y media de la tarde, grandes peleas de jacas y

Plaza de Toros. - A lastres y media de la tarde, Debut de la notable compañía que dirije Mr. Blondín.

VALDEPEÑAS

Imprenta de Mendoza.

Venta de Acciones

De la mina «La Aventura,» en número de 20, más baratas de su coste. Razón Virgen, 22.

Viuda è Hijos de Tomàs López Tello

Vinos, Aguardientes, Licores y Cognac

Valdepeñas, casa central, Castellanos, 27 Jeréz de la Frontera, Sanlucar y Montills.

La Opinión

Periodico Conservador Bisemanal

se publica los Mi reoles y Sábados

Precios de suscripción

En esta cuidad, trimestre. . . 2 ptas. Fuera de la localidad, id.. . 2'50 »

ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea.... 0'20 » En 3.ª » » 0'10 » En 4.ª > » o'o5 »

Reclamos y comunicados, precios convencionales.

Redacción y Administración

Real, 16. Teléfono núm. 125-

SOCIEDAD ANÓNIMA

CAPITAL: 6.000.000 DE PESETAS

Vinos Finos Españoles

GRANDES BODEGAS

en Valdepeñas, Noblejas, Ricla (Aragón) y Haro (Rioja) y auxiliares en los diferentes puntos productores del Pais

Dirigir todos los pedidos á la 8 Oficinas Centrales en Bilbao